

REDACTION Y. NOUVAUX, rue de la Concorde, 7, près le place de Trichard. (Téléphone 651) TOURCOING, rue Vain, 13 (Téléphone 1570)

PRIX DES ABONNEMENTS : Roubaix-Tourcoing : Trois mois 4 fr. 50. - Un an 10 fr. Nord et départements limitrophes Trois mois 5 francs. - Un an 10 francs

# DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

PREMIER ABONNEMENT... TELEPHONE... A ROUBAIX : N° 1011 / A TOURCOING : N° 1012 / A LILLE : N° 67

## L'Almanach

DU Progrès du Nord EST PARU Volume de 250 pages, oris de nombreuses illustrations inédites, imprimé sur papier de luxe, couverture ornée de dessins. Il est mis en vente dans nos bureaux, chez nos correspondants, dans les kiosques et principales librairies. Le réclamer à tous nos vendeurs.

Prix: 40 centimes par poste, port 30 cent.

## Vagabondage et Mendicité

Le nombre des méfaits commis par les vagabonds et les mendiants de tout acabit va sans cesse en augmentant; les dernières statistiques ne le prouvent que trop. En 1923, dans le seul département de la Seine, il y eut 338 personnes arrêtées pour vagabondage et 621 pour mendicité, soit un total de 959 personnes.

Tout le monde se plaint d'un état de choses incompatible avec la sécurité de nos routes, de nos hameaux et de nos villages. Sans doute, nous ne nous lassons pas d'insister de ce que nous pensons faire disparaître du jour au lendemain cette lépre, visiblement combattue jusqu'ici, mais nous croyons qu'il est évidemment nécessaire de l'assistance publique doit correspondre une diminution du vagabondage et de la mendicité.

La veille de la Révolution, la misère était atroce et Noëler lui réduit, en 1788, à ouvrir des ateliers de charité. L'Assemblée nationale, en 1791, prit le décret de la mendicité et la Rochefoucauld-Liancourt fut, en 1790, chargé de poser les principes. On a toujours pensé, disaient-ils en son rapport, à laire la charité aux pauvres et jamais à leur voler les droits de l'homme pauvre sur la société et ceux de la société sur lui. Et c'est ainsi qu'il existe à ce droit de la société, la loi-mère, la loi qui, en 1830, donna le droit de lui dire, donne-moi ton travail.

Or, on lui demandait de prononcer la condamnation, sans lui fournir aucune sorte d'assistance, sur un point capital. Elle a eu une enquête judiciaire au cours de laquelle des allégations surréalistes ont pu se produire. La commission n'a pas été informée des faits de cette nature.

La Chambre n'a pas voulu valider l'acte de M. Leroy-Beaulieu, mais elle n'a pas voulu davantage l'annuler. Elle a émis un sentiment de justice, mais ne prononçant pas l'annulation d'un acte du suffrage universel, sans savoir si cet acte n'a pas été obtenu par des moyens anormaux.

## JOYEUX NOËL

Noël, gentil Noël, sois-tu plus propice, combis-tu nos vœux ! Aïna disent les petits enfants. Mère sans suite, longues oraisons, courtes prières, contenaient un ardent souhait. En ce jour de fête, le mariolux aimait au cœur des parents réaliser le miracle de donner un enfant, le père et la mère ont attendu quelquefois des années, sans que les bébés accomplissent dans l'air le geste d'engendrer.

Beaucoup de parents peuvent mieux répondre aux souhaits des petits : les éléments concrets, les jouets et bonbons constituent une joie plus tangible. Noël, gentil Noël, tu es aimable, je salue bien et serai sage. Le garçonnet amoureux son cheval de bois, la fillette dodeline sa poupée, l'habille, la déshabille et pour lui épargner le froid de la nuit, la couche tout près d'elle.

Les jouets de luxe entrent dans les riches maisons, monuments encombrants, bombes en abondance, qui font naître d'autres désirs. Le jeune millionnaire ne cherche pas pourquoi le petit Noël donne tout aux uns et presque rien aux autres. Il trouve la chose naturelle, mais le pauvre maraîch, toujours méfiant, reste assis de cette heure de joie. Il y a d'autres gâteaux qui le rasseraient, comme le riche rêve aux jouets neufs dont il n'a que l'air d'une fugitive satisfaction causée par la surprise.

La barrière qui sépare les heureux des malheureux semble grandir et ce qui est un bonheur trop ardent les empêche de voir les misères qui les entourent. Il faut souffrir pour comprendre la souffrance, il faut éliminer l'horreur de la misère pour y voir clair, il faut savoir sentir et aimer pour ressentir cet indéfinissable sentiment de solidarité qui pousse à la lutte pour soulager la multitude.

Comment diminuer cette source profonde de douleurs, de misères, qui peuvrent le corps et l'esprit ? Comment trouver une palliative au supplice, comment détourner les larmes qui compromettent la santé et l'avenir de tant d'être innocents ? La joie de ces petits, leurs rires, leurs cris payaient amplement les moments de l'été. Ils avaient compris le nécessaire de donner parfois le plaisir en même temps que le pain.

Henry JAGOT.

## LES AMOURS TRAGIQUES

### Trompé par sa maîtresse un amoureux se venge

Après avoir tenté de tuer son amie sous les yeux de sa mère, l'amant vengeur se fait justice. — Les deux blessés sont à l'hôpital.

Paris, 29 décembre. Dans un petit logement, au numéro 23, rue Eugène Sue, habitent une jeune fille, Marie-Herbert et sa sœur, Lucie-Fernande, âgée de vingt et un ans, ouvrière papetière.

Les deux femmes vivaient paisiblement, mais honnêtement, de leur travail. De jour en jour, Marie-Herbert, très coquette, se livrait de cette ardeur. Ayant rencontré, dans un café de Montmartre, un jeune homme, au physique agréable et au caractère remarquable, elle prit, à ses propos galants, une oreille complaisante. Cette idylle d'ébauchait, il y a quelques jours, un mariage.

Un ami gâté. L'amoureux de la papetière se nomme Pierre Lambert. Il était âgé de vingt-quatre ans et demeurait dans une maison modeste, 30, rue de Valenciennes.

Le voyage fatal. Dans le courant de l'été 1924, il fut appelé pour affaires, en Egypte. Sa maîtresse refusa de l'accompagner, lui promettant de vivre chez ses frères pendant son absence et de lui garder son cœur. Il y fit foi.

Après le drame. Les deux blessés, portés au poste de la mairie du dix-huitième arrondissement, y reçurent les premiers soins. On les conduisit ensuite à l'hôpital Lariboisière.

## LES BALLONS DIRIGEABLES FRANÇAIS

Le Nées Weiner Tagblatt a publié une interview de l'ingénieur français, M. Henri Julliot, qui dessine les plans de ballon dirigeable « Patrie ».

Paris, 29 décembre. M. Duhour préside. La loi de finances.

## LE CHATEAU DES AMOURS

### Monarque et Favorite

La Belgique s'annule, le Belgique n'afolle, elle a perdu son roi. Le peuple du Brabant et de la Wallonie réclame son roi et ses déshors, et jusqu'à la tribune du Parlement.

Or, voici la vérité sur l'éclat du chef d'Etat couronné, désigné du trône, écarté du pouvoir, uniquement occupé à l'heure présente de l'administration de son vicaire et de ses affaires de son palais.

Deux fois par semaine, ce fonctionnaire vient rejoindre le souverain pour l'accompagner jusqu'à la grille somptueuse du château, où Mme la baronne se laisse délicieusement voir.

Après le drame. Les deux blessés, portés au poste de la mairie du dix-huitième arrondissement, y reçurent les premiers soins. On les conduisit ensuite à l'hôpital Lariboisière.

Après le drame. Les deux blessés, portés au poste de la mairie du dix-huitième arrondissement, y reçurent les premiers soins. On les conduisit ensuite à l'hôpital Lariboisière.

Après le drame. Les deux blessés, portés au poste de la mairie du dix-huitième arrondissement, y reçurent les premiers soins. On les conduisit ensuite à l'hôpital Lariboisière.

## LE DÉPART DE SOLILAND POUR LE BAIN

Alger, 29 décembre. — Le vapeur Lavoisier de la Compagnie algérienne de navigation à vapeur, venant de Saint-Martin-de-Ré, est parti hier soir pour le bain.

## LA LIMITATION DES DÉBITS DE BOISSONS

Brest, 29 décembre. — Le maire de Brest vient de prendre un arrêté réglementant la vente de boissons alcoolisées dans les établissements publics. Le baron de syndicat a négocié en vain et a exprimé de l'indignation de l'arrêté, qui est un règlement contre son intérêt et a compromis et violé le droit de propriété.

## LA LOI DE FINANCES

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

### La détermination des alcools

Par suite du vote de l'amendement de M. Tournon, les articles 3 à 5 de la loi de finances sont retirés.

## LE SENAT

### SEANCE DU MATIN

Paris, 29 décembre. M. Duhour préside. La loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.

### La loi de finances

Le Sénat a repoussé, dans sa séance d'hier, une motion de M. Bréhaud tendant à la détermination de la loi de finances.